
55 мая 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ruОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ТАЛОНЫ 
НА ВЫПУСКНЫЕ НАРЯДЫ

В этом году 40 выпускников учебных

заведений Железнодорожного райо&

на получили талоны на пошив плать&

ев и брюк, а также на покупку обуви

для выпускного вечера.

В их числе — учащиеся профессио�
нальных лицеев № 9,10,12, школьники
из 30, 33 и 35�й городских школ и воспи�
танники школы�интерната № 2. Это де�
ти�сироты и те ребята, которые нужда�
ются в социальной помощи.

Средства на пошив одежды для вы�
пускников выделяются в течение не�
скольких последних лет. Для девушек на
пошив платья в ателье предусмотрено
700 рублей, для юношей на пошив брюк
— 600. Обувь для юношей и девушек
приобретается из расчета 700—800 руб�
лей за пару.

Все выпускники�сироты из школ со�
стоят на учете в районном отделе со�
циальной защиты. Профессиональные
лицеи представляют списки выпускни�
ков по своему усмотрению, независи�
мо от того, в каком районе зарегистри�
рован тот или иной юноша или девуш�
ка.

ПАТРИОТИЧЕСКИЙ ТУР
ЮНАРМЕЙЦЕВ

4—7 мая в подмосковном Хлебнико&

во проходит традиционный слет ве&

теранов&авиаторов Великой Отечес&

твенной войны. Поздравить их от&

правилась и орловская делегация.

В ее составе три человека — юнар�
мейцы из школы № 31 Анастасия Кост�
рикова, Диана Мусалитина и один из пе�
дагогов. Состав делегации выбран не
случайно. Само торжественное меро�
приятие посвящено памяти легендарно�
го летчика�героя Н.Ф. Гастелло. Школь�
ная пионерская дружина уже много лет
носит его имя.

Орловцы примут участие в работе
«круглого стола», встретятся с ветерана�
ми авиаполка имени Гастелло и посетят
места, связанные с его жизнью: родную
школу и дом. Ребята увидят места бое�
вой славы в Подмосковье, побывают в
музее танка Т�34 и на мемориалах. «Та�
кой крупный слет в последний раз был в
2001 году, — комментирует директор
школьного музея Л.Ф. Балашова. — Де�
ти смогут сами увидеть места, где сра�
жались их деды и прадеды».

МНЕНИЯ ЖИЛЬЦОВ
РАЗДЕЛИЛИСЬ

В нашу редакцию позвонила жен&

щина, проживающая в доме № 66

на набережной Дубровинского (к

сожалению, она не представи&

лась). Тревожный голос на том

конце провода сообщил, что возле

центрального универмага прово&

дится выпиловка деревьев.

Под стальные зубцы бензопилы по�
шли многолетние ивы и берёзы. «Что же
это делается? — возмущалась житель�
ница. — Столько лет эти растения укра�
шали собой наш маленький парк, а те�
перь от них остались одни пеньки. А
ведь совсем недавно здесь же были спи�
лены пирамидальные тополя!»

Приехав на место, мы действительно
обнаружили несколько свежих пеньков и
валявшиеся вокруг щепки. Поодаль сто�
яли несколько старушек, которые с инте�
ресом обсуждали последние события.
Мы поинтересовались у женщин, как они
относятся к проведённой работниками
коммунальных служб «зачистке» парка?
В один голос они ответили: «Положи�
тельно!» «Вы не представляете себе, но
мы боялись, что эти древние липы упа�
дут на наш дом», — сказала одна из них.
«Хорошо, что деревья наконец�то спили�
ли, — соглашается другая. — Ведь на их
месте уже высажены молодые деревца».
Мнения жителей разделились. Одним
парк нравился, другие прекрасно обхо�
дятся без него.

МОБИЛЬНЫЕ ВОРЫ 
ПОЛУЧИЛИ 

ПО ЗАСЛУГАМ
Советский районный суд вынес

приговоры двум налетчикам, про&

мышлявшим кражами сотовых те&

лефонов.

Оба грабителя действовали согласо�
ванно: разъезжая по улицам Орла на
личном автомобиле, выбирали себе в
жертву наиболее беспомощного челове�
ка. Во всех случаях это были несовер�
шеннолетние девушки. Остановившись
около жертвы, один из преступников вы�
скакивал из машины, срывал с ее шеи
или руки мобильный телефон, и на авто�
мобиле оба тут же скрывались с места
преступления. Последнее преступление
совершили буквально на глазах у со�
трудника милиции, поэтому задержаны
были по горячим следам.

По приговору суда Михаил Нешков
проведет в колонии общего режима че�
тыре с половиной года. Его подельник
Илья Орлов получил три с половиной го�
да условно с трехлетним испытательным
сроком.
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ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

Осенью прошлого года
парк Победы и Дворянское
гнездо не раз становились
объектом внимания ребят из
движения. Сначала им уда�
лось добиться разрешения у
городской администрации
проводить субботники на
территории этого культурно�
исторического места, а за�
тем — заинтересовать и при�
влечь общественность: сту�
дентов орловских вузов, ре�
бят из молодежных организа�
ций.

За зиму активисты движе�
ния разработали проекты по
благоустройству парка, и, ед�
ва установилась теплая пого�
да и подсохла земля, комис�
сары начали реализовывать
свои планы. Заметные изме�

нения произошли за две не�
дели работы: полностью очи�
стили парк от мусора, при�
ступили к обрезке кустов и
вырубке высохших деревьев.
К лету планируется устано�
вить скамейки, поставить ур�
ны для мусора. Это потребу�
ет не только физических сил,
но и материальных вложе�
ний. Поэтому комиссары мо�
лодежного движения обра�
щаются к жителям нашего го�
рода с просьбой о помощи
при реализации данного про�
екта, а также просят сохра�
нять чистоту и порядок в об�
щественных местах. Только
совместными усилиями мы
сможем сделать Орел краси�
вым и привлекательным.

Яна ГОРЬ.

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

На последней сессии город�
ского Совета А.А. Касьянов
так и заявил: «Жилищный

кодекс уже действует. Никакой
другой концепции не будет».
Правда, до этого первый зам. мэ�
ра В.В. Еремин говорил совсем
другое: план реформирования
городской коммунальной систе�
мы уже готовится и вот�вот будет
представлен депутатам. И его до�
клад уже был включен в повестку
дня прошедшей на прошлой не�
деле сессии горсовета. Однако
Еремин ушел в отпуск, а Касьянов
развеял надежды
депутатов услы�
шать подробнос�
ти реформы ЖКХ
в Орле.

Однако из вы�
сказываний мэра
и других чиновни�
ков администрации уже можно
составить представление о том,
что ждет горожан в ближайшем
будущем.

Во�первых, никаких управляю�
щих компаний из привычных го�
рожанам ЖЭУ никто создавать не
будет. Касьянов так и заявил:
«Они не готовы». В большинстве
писем, поступивших в нашу ре�
дакцию и опубликованных под ру�
брикой «Моя реформа ЖКХ», го�
рожане предлагали как вариант
создания рыночной среды в ком�
мунальной сфере именно преоб�
разование ЖЭУ в управляющие
компании (идею эту выдвинул де�
путат горсовета А.Н. Петров).

Но мэрия пошла по другому
пути. А.А. Касьянов заявил, что
рынок в сфере услуг ЖКХ уже
есть. Следуя его логике, можно
предположить, что особых усилий
по созданию новых управляющих
компаний прилагать и не стоит.
Однако что это за рынок, если ча�
стники обслуживают на нем всего
около 10 процентов жилья? Ос�
тальное — муниципальные струк�
туры. Все они будут реорганизо�
ваны. Осталось выяснить, что это
за реорганизация.

Планы мэра по поводу четырех
районных ЖРЭП на сегодняшний
день, по�видимому, изменились.
Ранее ЖРЭП планировалось сде�
лать управляющими компаниями.
Теперь на повестке дня — преоб�
разование этих МУПов в сервис�
ные компании, то есть они�то и
будут производить все работы.
ЖЭУ же войдут в их состав на пра�
вах структурных подразделений.
А все средства, собираемые в го�
роде по квартплате с тех домов,
которые сейчас обслуживают му�
ниципальные предприятия, будут
концентрироваться в «комму�

нальном монстре» — МУП ЖРЭП
(заказчик), что располагается на
улице Комсомольской. Посред�
ник при сборе этих средств —
«РосЭнергоРесурс�Орел». То есть
здесь — все без изменений.

МУП ЖРЭП (заказчик) на день�
ги горожан будет нанимать сер�
висные конторы, то есть органи�
зации, способные провести те
или иные работы. И совсем не�
обязательно предоставление за�
казов на работы теперешним
районным ЖРЭУ. Любая коммер�
ческая организация сможет пре�
тендовать на выполнение опре�
деленных объемов работ.

Чем эта схема коммунального
обслуживания отличается от
ныне действующей? Да тем,

что «внизу», там, где, собственно,
и удовлетворяются потребности
горожан в коммунальных работах
или услугах, рыночных отношений

будет «по самые уши». Зато
«вверху», на уровне управляющих
компаний, где будут принимать
решения о распределении
средств и найме организаций для
работ, почти полное единонача�
лие — как решит гендиректор
ЖРЭП (заказчик), так и будет.

Сразу возникает вопрос: а раз�
ве это не одна из самых корруп�
ционно опасных схем управле�
ния, когда появляется возмож�
ность лучшие заказы отдавать
«своим»? Возражения типа «зака�
зы будут распределяться на от�
крытых торгах» неубедительны.
Ведь всем известно, что менее
года назад в нашем городе был
проведен аукцион по продаже
кредиторской задолженности
банно�прачечного комбината. Ре�
зультат: 16�миллионный долг му�
ниципального предприятия был
продан за один миллион 200 ты�
сяч рублей частному лицу.

А вот мнение по поводу прове�
дения аукционов председателя
Счетной палаты С.В. Степашина:
«Пока у нас чиновники имеют воз�
можность самостоятельно... ма�
нипулировать условиями прове�
дения аукционов, конкурсов, тен�
деров и пр., будет и коррупция...
Принятие чиновниками экономи�
ческих решений, расходование
средств должны стать полностью
прозрачными. Вот тогда мы смо�
жем контролировать весь про�
цесс, не допуская коррупции»
(«АиФ» от 25.04.07 г.).

Так что сейчас рано говорить о
том, что механизм проведения
открытых торгов имеет высокую
экономическую эффективность.

Жилищный кодекс нацели�
вает на создание конку�
рентной среды именно

среди управляющих компаний (в
подрядной сфере рынок уже дав�

но существует).
Тем не менее мэ�
рия планирует
«окунуть» в рыноч�
ное море еще и
районные ЖРЭУ,
все нити финансо�
вого управления
оставив в своих
руках.

Вероятно, все
четыре ЖРЭУ по�
теряют муници�
пальный статус —
ведь уже на двух
из них проводится
процедура бан�
кротства. Жите�
лям же всех четы�
рех районов по
своим коммуналь�
ным проблемам
каждый раз при�

дется обращаться в МУП ЖРЭП
на ул. Комсомольской. Что это
значит для горожан? Опять мно�
гочасовое ожидание в очередях?
Чиновники мэрии успокаивают:
все будет решаться по телефон�
ному звонку. Однако успешных
примеров таких решений в Орле
пока еще не было. Каждый раз,
когда вносили изменения по фор�
ме расчетов за жилищно�комму�
нальные услуги, горожане вынуж�
дены были лично приезжать в те
или иные конторы для «выясне�
ния отношений» (вспомним кви�
танции за электричество или по�
следние страсти вокруг «Рос�
ЭнергоРесурса»).

Большинство горожан при�
выкли иметь дело с работ�
никами своих ЖЭУ (в горо�

де их 29). И, наверное, предпоч�
тут решать все вопросы «по дого�
воренности» со знакомыми им

слесарями и электриками, то есть
за наличный расчет, что, несо�
мненно, найдет отклик в сердцах
работников ЖЭУ, зарплаты у кото�
рых очень низкие.

По замыслу мэра МУП ЖРЭП
(заказчик) в качестве управляю�
щей компании необходимо для
выполнения еще одной очень важ�
ной миссии — освоения феде�
ральных денег, которые, как было
заявлено на самом высоком уров�
не российского руководства, вот�
вот должны начать поступать в ре�
гионы из федерального бюджета
целевым назначением — на ЖКХ.

Однако готово ли МУП ЖРЭП к
выполнению столь значимой ра�
боты? На самом муниципальном
предприятии порядка пока нет.
Как заявил его недавно назначен�
ный директор В.В. Соломатин,
неразбериха с квитанциями «Рос�
ЭнергоРесурса» «произошла из�
за диверсии» (цитата), совершен�
ной неизвестными лицами, — в
ЖРЭП была уничтожена компью�
терная база данных по квартпла�
те. А деньги, которые переводили
в районные ЖРЭУ, «пропадали,
как в черной дыре». На что кон�
кретно они были израсходованы,
по словам Соломатина, устано�
вить невозможно. Предполагает�
ся, что новый начальник наведет
порядок.

Именно таким образом при�
мерно просматриваются планы
мэрии по реформированию ЖКХ в
Орле. Но почему Касьянов не со�
бирается выносить их на обще�
ственное обсуждение в виде како�
го�то документа? Зачем вызывает
недовольство депутатов? Воз�
можно, для того, чтобы иметь пол�
ную свободу маневра и не связы�
вать себя какими�то определен�
ными обязательствами в вопро�
сах коммунальной реформы. Ведь
опубликуй мэр сейчас четкую про�
грамму своих действий с графи�
ками и датами, тут же последова�
ли бы замечания и предложения
от горожан, общественных орга�
низаций и депутатов.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Город Орел, насколько я помню,

никогда не отличался идеальной

чистотой. Таков уж у нас

менталитет. Сорим там, где

живем, мусор не доносим до

контейнеров, вытаптываем

зеленые лужайки и газоны,

ломаем кусты, деревья, приводим

в негодность дворовое

оборудование.

Да и законы стали такими деликатными —
дозволяют делать все, что пожелаешь. Никто
даже пальцем не погрозит: ни чиновник, ни
милиционер, ни санитарная служба, ни ра�
ботники ЖЭУ. Почему? Разве у них нет прав, а
одни обязанности ничего не замечать? А мо�
жет, дело в том, что всегда проще ни за что не
отвечать, ни с кого не требовать.

Трудно не заметить, как в городе распоря�
жаются землей. Пример — бистро в центре
города. Вроде бы все ясно: документы на
землю еще не оформлены, депутаты горсо�
вета против, а пристройка уже почему�то
стоит. Что это, как не самозахват? Но внят�
ных разъяснений и действий мэрии не видно.

Второй пример: ларек, где продают пиво и
табак, стоит на тротуаре недалеко от Детско�
го парка. Проходя мимо него, дети и мамы с
колясками вынуждены выходить на проез�
жую часть, а машины там носятся почти как
на трассе: кто в гору на газ жмет, кто с горы
без тормозов катит.

Зато чиновники дают разрешения на спи�
ливание деревьев в зеленых зонах, вблизи
автодорог, жилых домов. Никто не препят�
ствует размещению автотранспорта во дво�
рах, на тротуарах, газонах.

Чтобы был порядок в жилищно�комму�
нальных службах города, надо их встряхнуть,
а заодно и милицию и санитарные службы. А
то они только ссылаются друг на друга, когда
надо что�то решить.

Мы, горожане, это остро ощущаем, когда
обращаемся за помощью в эти организации.
Нам или совсем не отвечают, или дают отпи�
ски. И никто не хочет разбираться по сущес�
тву.

Почему не наказывают за явные наруше�
ния санитарии на рынках, во дворах, на ули�
цах? Почему не пресекают действия хулига�
нов, когда те портят дворовое имущество?

По Ленинской дефилируют ватаги пьяниц.
Бомжи и нищие ее так обжили, что милицей�
ских патрулей не боятся — устраивают леж�
бища у магазинов и ларьков.

Около гости�
ницы «Салют»
невозможно хо�
дить — кругом
стоянки такси и
автотранспорта.
Из машин не
стесняются бро�
сать на дорогу
всякий мусор.
Машины снуют
туда�сюда, того
и гляди собьют.
Пешеходов сов�
сем выжили.
Скоро, навер�
ное, и до площа�
ди Ленина добе�
рутся.

Н а в е д е н и ю
порядка на ули�
цах и во дворах

могли бы очень посодействовать дворни�
ки, если, конечно, поднять их статус вмес�
те с зарплатой. Чтобы дворник был не про�
сто собирателем мусора, но и смотрите�
лем за порядком на своем участке, как это
было в довоенные годы. Чтобы дворник
мог и приструнить нарушителя, и мили�
цию, если нужно, вызвать. Тогда и хулига�
нов, и пьяных компаний во дворах и на ули�
цах поубавится.

Заставить делать свою работу чиновни�
ков, коммунальщиков, милицию и сани�
тарные службы, которые получают зарпла�
ту за счет налогоплательщиков, должны
депутаты, которых для этого и избрали жи�
тели.

В.Д. ТЕТЕРИН.

Ветеран ВОВ и труда .

Председатель комитета
по строительству и архитек�
туре Орловского горсовета
В.В. Соболев так проком�
ментировал принятый про�
ект постановления горадми�
нистрации «О тарифах на
подключение к водопровод�
но�канализационной систе�
ме г. Орла»: «Вопрос о любых
тарифах очень деликатен,
потому что вслед за «Орёл�
водоканалом» выстраивают�
ся в очередь тепловики и ра�
ботники газовых служб для
«оказания помощи» в реали�
зации программы «Доступ�
ное и комфортное жильё».
Но стоит помнить, что по
итогам четвёртого квартала
2006 года в нашей области
было самое дешёвое жильё
по всему Центральному фе�
деральному округу. Стои�
мость квадратного метра на
Орловщине составляла по�
рядка 18,3 тысячи рублей, в
то время как в других регио�
нах (кроме Брянска и Кур�
ска) она ушла далеко за 20
тысяч рублей. «По темпам
роста стоимости жилья мы

также занимаем почётное
последнее место», — сказал
В.В. Соболев. Но цены еже�
годно растут. И теперь на
каждый квадратный метр но�
вого строительства добавля�
ется 261 рубль, который ухо�
дит в копилку водоканала.

Депутат согласился с тем,
что в сложившейся ситуации
иного выхода, кроме введе�
ния новых тарифов, видимо,
нет и предложил проверить
инвестиционное расходова�
ние средств водоканалом.
«Деньги, которые застройщи�
ки заплатят водоканалу, долж�
ны идти только на развитие
сетей водоснабжения и водо�
отведения», — подчеркнул
В.В. Соболев. Кроме того, он
посоветовал администрации
г. Орла более оперативно ре�
шать вопросы создания усло�
вий для водоотведения, с тем
чтобы не тормозить темпы
строительства новых жилых
домов. В текущем году «Раз�
витие» и «Орёлстрой» предпо�
лагают сдать более 150 тысяч
квадратных метров жилья.

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Ещё в марте «Орловская
правда» сообщала читателям о
том, что владелец кафе, не дож�
давшись разрешения, достроил
«Бистро». Теперь пристройка за�
гораживает часть тротуара. Да�
же пожарная машина в случае
ЧП в каком�нибудь из домов на
набережной Дубровинского не
сможет проехать. Это вызвало
возмущение жильцов. Да и де�
путаты не давали своего разре�
шения на постройку здания. Тем
более что строительство раз�
вернулось в заповедной зоне.
Здесь, по меткому выражению
народных избранников, без их
ведома даже «лопату в землю

нельзя было воткнуть». А тут не�
ожиданно выросло целое кафе!

До сих пор непонятно, поче�
му, невзирая на протесты депу�
татов горсовета, владелец кафе
продолжает незаконное строи�
тельство и почему орловская
мэрия не принимает конкретных
мер, чтобы приостановить
сооружение пристройки. Ведь
даже мэр Орла согласился с
тем, что действия застройщика
незаконны. Более того, на мар�
товской сессии горсовета при�
нято решение вообще снести
портящую архитектурный вид
города постройку.

Непонятны и действия руко�

водства архитектурного управ�
ления Орла. Так, заместитель
начальника управления архитек�
туры и градостроительства Орла
В.И. Осипов так и не дал кон�
кретного ответа депутатам, что
собирается предпринять город�
ская власть, будут ли пристрой�
ку сносить? В итоге народные
избранники решили направить
дело в суд. Но, как выяснилось,
оно так и застряло в кабинетах
городских чиновников. Тот же
В.И. Осипов сказал, что перед
ним никто не ставил задачу на�
править дело в судебные орга�
ны. Неужели дело будет спуще�
но на тормоза и всё останется
так, как есть? И этот вопрос, по�
хоже, может перейти в разряд
риторических.

Сергей МЕРЦАЛОВ.

ЗАСТАВИТЬ ЧИНОВНИКОВ РАБОТАТЬ
АКЦИЯ «ЧИСТЫЙ ГОРОД»

Похоже, что ситуация с незаконным строительст&

вом пристройки к кафе «Бистро», расположенному

рядом с Центральным универмагом, так и останет&

ся неразрешённой.

СПОР ИЗ�ЗА ПРИСТРОЙКИ 

К КАФЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ...

С наступлением весны одной из главных забот

комиссаров молодежного движения «НАШИ»

стало наведение порядка в парке Победы.

ЗАСТРОЙЩИКИ ОРЛА 
ЗАПЛАТЯТ ВОДОКАНАЛУ

Порядка 40 миллионов рублей будут вынужде&

ны ежегодно платить за подключение к сетям

водопровода и канализации только две круп&

нейшие в Орле строительные организации —

«Развитие» и «Орёлстрой» — с принятием

постановления о плате за подключение к водо&

проводно&канализационной системе г. Орла.

КУДА ЗАНЕСЁТ
КОММУНАЛЬНЫЙ «КОРАБЛИК»?

ТАРИФЫ

ПРОЕКТ

ЧТОБЫ ГОРОД 
БЫЛ КРАСИВЫМ

ИЗВЕЩЕНИЕ
Региональное объединение

Социалистической единой пар�
тии России (РО СЕПР) в Орлов�
ской области извещает жителей
города Орла о проведении 12 мая
2007 года митинга на площади у
театра «Свободное простран�
ство».

Целью митинга являются до�
ведение до органов местного са�
моуправления Орла мнения жи�
телей города по вопросам нару�
шения администрацией города
Орла действующего законода�
тельства в сфере ЖКХ, наруше�
ния мэром города Орла предвы�
борных обещаний и поддержка
инициативы РО СПС об отреше�
нии А.А. Касьянова от должности
мэра города Орла.

Время начала митинга —
10.00. Время окончания митинга
— 11.00.

Политсовет РО СЕПР пригла�
шает водителей города в знак со�
лидарности с митингом в тече�
ние дня 12 мая 2007 года исполь�
зовать при передвижении по го�
роду свет фар.

Политсовет РО СЕПР.


